

*Romero, de Morena, presenta encuesta; Gaudiano, eje temático

*Hernández (PRI) y López (PVEM-PAN); definir contendientes *Una primera etapa; la recta final similar a una segunda vuelta

Víctor M. Sámano Labastida

SIGUIENDO los manuales de las campañas electorales o lo que su propio instinto político les indica, cada uno de los aspirantes a las 17 alcaldías y 21 diputaciones locales arrancó el primero de 45 días de proselitismo buscando marcar el ritmo y la agenda. El interés noticioso, por la lógica importancia de la capital, se enfocó en los candidatos a la presidencia municipal de Centro. Aunque hay diez partidos con registro, no todos presentaron candidatos y algunos prefirieron aprovechar la figura de las candidaturas comunes.

En el caso de la alcaldía de la capital tabasqueña se sabe que son nueve los inscritos para el cargo. Aunque ya se conocen algunos nombres, me permito hacer un recuento general de quienes ayer iniciaron su proselitismo (o reiniciaron en ciertos casos, porque ya habían hecho alguna modalidad de campaña previa). Vale señalar que por lo menos dos o tres de los aspirantes prácticamente no aparecen en los registros periodísticos, ya sea por su escasa presencia, por las limitaciones de los partidos que los postulan o porque fueron seleccionados a última hora.

PERFILES VARIADOS

UNO de los aspirantes más conocidos, para bien y para mal, es Evaristo Hernández, abanderado del PRI que busca la reelección diferida, pues fue alcalde en el trienio 2007-2009; intentó ser candidato a gobernador en el 2012 y también dirigente del tricolor en el 2013.

Por el PRD el diputado federal y ex dirigente solaztequista Gerardo Gaudiano, quien es también abanderado del Partido Nueva Alianza. El PRD encabezó la coalición que ganó las elecciones estatales y que le dio por primera vez la alternancia a la capital tabasqueña con el actual edil Humberto de los Santos. , Morena –el partido de nuevo registro fundado por Andrés Manuel López Obrador- lleva al ex Oficial Mayor del Distrito Federal, ex diputado federal y ex dirigente estatal del PRD, Octavio Romero Oropeza. El Movimiento de Regeneración Nacional, que dio origen a Morena, en sus cuadros dirigentes es una escisión del solaztequismo. Este hecho hace que todavía un porcentaje considerable de ciudadanos aún identifique al PRD y a Morena con López Obrador.

Rosalinda López Hernández, ex militante del PRD, representa la fusión de dos partidos ya conocidos –Acción Nacional fundado en 1939 y el Verde Ecologista fundado en 1986-, con una

franja que ciudadanos que se presenta como sin partido y con disidentes priistas identificados con Federico Madrazo.

Los partidos Movimiento Ciudadano y Del Trabajo, que una elección si y otra no van aliados al PRD, esta vez tienen para la alcaldía de Centro candidatos propios: Nelly Vargas, diputada federal, y Miguel Vera Hernández, ex regidor.

Un austero arranque de campaña realizaron, por su parte, el candidato sin partido Pedro Contreras López quien logró recabar unas 15 mil firmas para su registro; María Estela Ocaña López, por el Partido Humanista y quien también fue inscrita como suplente a una diputación federal plurinominal, y el diputado Rogers Arias, por el Partido Encuentro Social, quien llegó al Congreso por el Partido del Trabajo, pero se declaró independiente.

CUATRO ENTRE NUEVE

TODO indica que la contienda y el debate de la opinión publicada girará en torno a cuatro aspirantes. Para Evaristo Hernández, su competidor será Gerardo Gaudiano del PRD; en el mismo sentido se ha pronunciado el solaztequista para quien el adversario a vencer será el abanderado del tricolor. Por su parte Octavio Romero, de Morena, la competencia por la alcaldía también es entre dos, pero entre el tricolor y el lopezobradorismo integrado en torno al nuevo partido.

En el cuarto frente pretende erigirse la alianza PVEM-PAN, con Rosalinda López, que tendrá que remontar la tarea de integrar una estructura que compita con PRI, PRD y Morena.

En este arranque, podría decirse que fue el abanderado de Morena, Octavio Romero, quien marcó la agenda inicial y con un tema polémico. Al retomar la experiencia de López Obrador de las ruedas de prensa matutinas, en su primer día de proselitismo oficial dio a conocer una encuesta que su partido encargó a la Consultora Heliga, que dirige José Luis Santos López.

De acuerdo a los datos ofrecidos por Romero Oropeza sería su partido y su candidatura los que encabezan las preferencias ciudadanas. El estudio de campo habría sido realizado entre el 11 y 12 de abril, ocho días antes del inicio de las campañas estatales, pero cuando ya se conocían las nominaciones en el PRI, PRD, PVEM-PAN y Morena.

El reporte de Heliga para Morena indicaría que en un simulacro de votación su candidato Romero Oropeza cuenta con el 22.1 por ciento de las preferencias; Gerardo Gaudiano del PRD, 11.5 y Rosalinda López Hernández, 9.6 por ciento. En varios comparativos de esa encuesta, discutible por supuesto, Morena aventaja.

Los datos de Morena fueron cuestionados por Evaristo Hernández quien aseguró tener sus propios registros. También Gerardo Gaudiano sostuvo que su candidatura va muy bien. El tema de las encuestas seguramente dará para mucho más y volveremos sobre los detalles.

El abanderado del PRI, Hernández Cruz tenía previsto “madrugar” a sus adversarios iniciando

PARTIDOS Y CANDIDATOS BUSCAN MARCAR EL RITMO Y LA AGENDA DE LA CONTIENDA

Escrito por Editor

Martes, 21 de Abril de 2015 00:44 -

campaña en los primeros minutos del lunes 20 de abril, pero no pudo hacerlo porque la sesión del Consejo Electoral para validar los registros se prolongó más de lo previsto. Unas cuatro horas. Tuvo que arrancar con un acto en la colonia El Águila; una caminata por las calles. Su oferta central es que ya fue alcalde y tiene experiencia. Retoma su propuesta de un plan de gobierno para los próximos 25 años.

Gaudiano Roviroso prefirió en esa primera jornada presentar 25 propuestas en cinco ejes rectores. Los temas: Desarrollo Institucional, Desarrollo Socialmente Influyente, Desarrollo Económico Sostenido, Desarrollo Ambiental Sustentable y Municipio Protegido.

Otro reporte del que damos cuenta es el del primer día de campaña de Rosalinda López quien estuvo en un sector de la colonia Gaviotas. Señaló que es tiempo que gobiernen las mujeres. También el discurso de género marcó el inicio proselitista de Nelly Vargas en la colonia Indeco; esta candidata anunció que presentará denuncias por actos anticipados de campaña.

Poco a poco se irán marcando los ritmos y las diferencias en la contienda. Al haber diez partidos podría decirse que estaremos en una primera etapa similar a una primera vuelta, en la que se irán despegando los partidos y candidatos verdaderamente competitivos.
(vmsamano@yahoo.com.mx)